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                           令和 6 年第３回定例会 一般質問日本共産党 紺谷克孝資料１ 

 

2024 年 4 月 1 日の函館バスダイヤ改正に対する住民要望について 

( 西旭岡地区 ） 

 

ダイヤ改正によって特に不便を感じている西旭岡地域の住民の実態調査のため 

2024年 6月に該当地域に 1800枚のアンケート調査用紙（別紙参照）を配布し 

約 270通の回答を得ることができました。 

回答内容の 1から 4までと 7は、別紙のグラフと表のとおりです。 

5の「不便と感じている点や改善してほしい希望について」の主な内容については 

別紙に記述しました。  
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①知っていた 119 44%

②知らなかった 149 55%

2 1%

270 100%
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合計

１．４月のダイヤ改正を事前に知っていたか

③無回答

西旭岡のバスアンケート結果

①知っていた

②知らなかった

③無回答

44%

55%

1%

1．4月のダイヤ改正を
事前に知っていたか



56 21%
133 49%
74 27%
7 3%

270 100%
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西旭岡のバスアンケート結果

２．いつも路線バスを利用していますか

合計

①毎日
②１週間に2から3回
③あまり利用しない
④無回答

21%

49%

27%

3%

①毎日 ②１週間に2から3回 ③あまり利用しない ④無回答

2．いつも路線バスを利用していますか



42 16%
20 7%
177 66%
168 62%
53 20%
27 10%
22 8%
42 16%
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⑦会合、会議
⑧その他

①通勤
②通学
③通院
④買い物

　　　　　　令和6年第３回定例会　一般質問　日本共産党　紺谷克孝　資料１
西旭岡のバスアンケート結果

⑤趣味

3．主にバスを利用している目的は（複数回答可）

⑥習いもの

16%

7%

66%
62%

20%

10% 8%

16%

3．主にバスを利用している目的は
（複数回答）



4.改正によって減便となったが利用して感じたこと
243 90%

②利用しやすくなった 2 1%
③変わらない 13 5%

12 4%
270 100%
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合計

①不便になった

④無回答

西旭岡のバスアンケート結果

90%

1% 5% 4%

4．改正によって減便となったが
利用して感じたこと



①１０代 11 4%
②２０代 5 2%
③３０代 7 3%
④４０代 23 9%
⑤５０代 25 9%
⑥６０代 38 14%
⑦70代 105 39%
⑧８０代 53 20%
⑨無回答 3 1%
合計 270 100%

7.年齢

西旭岡のバスアンケート結果 　　　　令和６年第３回定例会　一般質問　日本共産党　紺谷克孝　資料１
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4% 2% 3%

9% 9%
14%

39%

20%

1%

7．年 齢



                             令和 6年第３回定例会 一般質問日本共産党 紺谷克孝 資料１ 

５ 改正によって「不便を感じる点、改善してほしい希望について」の主な内容は、次の通りです。 

1） 270人のほぼ 100％に人が不便なったと回答している。 

2） 今まで通り 59系統のバスで行きも帰りも 1本で通学できるようにしてほしい。（10代） 

3） 駅から西高に行く系統がなくなり、親が湯倉神社まで送り迎えをしている。（10代） 

4） 59系統が少なくなったので子どもたちの学校への遅刻が増えた。昭和まで 1時間かかる。（10代） 

5） アルバイトができなくなり首になりました。（10代） 

6） 朝夕の便数が少なくなり、高校生の孫を親が車で迎えに行っている。 

7） 今までの時間の通勤バスがなくなり、帰りが特に不便になった。（通勤者） 

8） とにかく今までの 59系統にバス、産業道路を経由して五稜郭までの便が絶対必要。 

9） 西旭岡～産業道路経由で赤川方面、亀田交流プラザへ行く 59系統が不便、行ったら帰れなくなる。 

10） 59系統の 11時、13時、15時台がゼロなので改善してほしい。 

11） 旭岡から「湯倉神社前」までの便数を増やしてほしい。 

12） 湯倉神社前の乗り継ぎが不便。待ち時間を解消してほしい。 

13） 医師会病院に行く 59系統を増やしてほしい。 

14） バスが非常に混むようになった、座れることがなくなった。 

15） あまりにも不便で引越しを考えている。 

16） 通院、買い物が大変、旭岡生協に行ったら帰りのバスが 2時間待ちとなった。 

17） 産業道路近くにある病院に行けなくなった。 

18） 電車通りを走る 12系統が少なくなっても電車を利用できる。 

19） バスの減便が空家増を助長すると思う。 

20） 「鱒川入り口」のバス停を復活させてほしい。 

21） 亀田支所に行くバスが朝 9時台の 1本しかなくて、今まで混んだことがないのに高齢者がつかまって立っている状況です。危険です。 

22） 勤務に利用しているが、土曜日曜に便数が少なく出勤に不便で平日と同じ扱いにしてほしい。 
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   函館市西旭岡にお住まいのみなさんへ 

２０２４年４月のダイヤ改正による函館バスの運行について 

アンケートにご協力ください 

 

西旭岡 8 か所のバス停から湯倉神社前、花園町、亀田支所などを経由し 

函館駅前の 59 系統は、土曜日、日曜日を含め 31 便あったダイヤが 1 便にと、

今年の 4 月から大幅に減便となりました。 

その代替として 76 系統が土曜日、日曜日を含め 1 便から 5 便が増えたのみ 

です。 

また、土日も含め函館と南茅部を経由し鹿部間を運行する 99 系統の 11 便 

は西旭岡町内をまわり電車通りを通って函館駅前に行くようになりました。 

今度のダイヤ改正によって、西旭岡に住む住民の方から、59 系統が減便と 

なり大変不便になったという声を聞いています。 

日本共産党函館市議団として、住民のみなさんの声をお聞きするために 

アンケートをお願いすることとしました。 

アンケート調査を実施し、西旭岡にお住まいのみなさんの声を函館市や函館

バスに届け、その実現のため努力することとしましたのでご協力よろしくお願

いいたします。  

 

回答は返信用封筒で(無料)6 月下旬までに届くよう郵送してください。 

日本共産党函館市議団 

〒040-8666・函館市東雲町 4-13 

TEL ・ FAX 21-3710 

 

【アンケートの内容】 

当てはまるものに〇をつけてください。また記載もお願いします。 

 

1 4 月のダイヤ改正を事前に知っていましたか 

・知っていた ・知らなかった 

2  いつも路線バスを利用していますか 

・毎日 ・1 週間に 2 から 3 回 ・あまり利用していない 

3 主にバスを利用している目的は（複数回答も可） 

・通勤・通学・通院・買い物・趣味、習いもの、会合や会議 

           その他（           ） 

4 改正によって減便となったが利用して感じたこと 

・不便になった ・利用しやすくなった  ・変わらない 

5 不便と感じている点や改善してほしい希望について 

6 その他西旭岡地域で改善してほしいこと 

7 あなたの年齢 

・10 代・20 代・30 代・40 代・50 代・60 代・70 代・80 代以上 
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